



NOMBRE DEL ALUMNO: ANGEL RODOLFO JIMÉNEZ DEARA.

NOMBRE DEL PROFESOR: ALMA ROSA ALVARADO PASCACIO.

LICENCIATURA: CIENCIAS DE LA EDUCACION.

MATERIA: INTRODUCCION A LAS CIENCIAS DE LA EDUCACION.

PASIÓN POR EDUCAR

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO.

OCOSINGO, CHIAPAS A 18 DE OCTUBRE DEL 2020.



Introducción.

En este trabajo revela una gran importancia sobre la educación como sistema, quizá en alguna parte lo hemos escuchado pero desconocemos las funciones o las estructuras de ello. En la elaboración de este ensayo tiene como objetivo plasmar o redactar las informaciones necesarios de acuerdo al emisor tratando de interpretar de manera organizada, ya que es un tema muy interesante que se aplica en la vida cotidiana, nos hemos dado cuenta que la educación es un tema bastante extenso por lo que varios autores analiza, reflexiona y plasma sus aportaciones o propuesta dando como sugerencias a seguir, pero lo más importante se dice que la educación como sistema se pueden señalar como elementos del sistema educativo: el sistema escolar, la familia, los medios de comunicación, los grupos religiosos y las organizaciones políticas. Actualmente es lo que vivimos de cada día, nuestra educación cada vez más estamos innovando la modalidad del aprendizaje, la atención, entre otras. Nuestro alrededor vivimos y presenciamos la educación de otras formas es por ello el objetivo de este método es dar a conocer y reflexionar acerca de nuestra vida cotidiana y la educación como sistema.

Desarrollo.

2.1.- Educación como sistema.

Cabe mencionar que el sistema educativo señala elementos tal como: el sistema escolar, la familia, los medios de comunicación, los grupos religiosos y las organizaciones políticas. Ya que de dicha manera presenciamos y lo vivimos de manera cotidiana. Nuestro alrededor podemos observar en la casa, en alguna parte, sabemos que la educación no solo se trata en la casa, ni en el salón de clase, se vive en donde quiera que estemos. Porque la educación tiene varias ramas y si vemos eso hasta lo más profundo encontramos la filosofía y claro tiene mucho que ver, recordemos que la filosofía es la madre de todas las ciencias, pero la filosofía no solo se trata de estudiar las ciencias también hace referencia al conocimiento humano es como un ciclo, el humano estudia las ciencias y crea propuestas de la educación en donde cada ser humano sea estudiado y analizado que el conocimiento van de forma encadenada, de nivel a nivel, al mismo tiempo el tipo de educación que se le otorga.

Lo que se mencionó anteriormente el sistema educativo tiene objetivos a alcanzar que permita transmitir a las nuevas generaciones la herencia cultural, científica, la socialización de los valores, el desarrollo de las habilidades para la realización personal y la transformación social. Pero también cuenta con componentes si analizamos podemos comprender que de acuerdo los componentes ponen en práctica a los alumnos, tanto como docentes, en cada institución cuenta con grandes objetivos para así poder llevar un trabajo de manera formal, cordial y entendible, para que en la salida es decir los resultado se pueden verificar si se anda logrando crear o potencializar las habilidades y las capacidades de los alumnos, para así el docente se pueda autoevaluar e identificar los resultados correspondientes.

Hacemos mención de algunas características generales del sistema educativo: Teleología, Equifinalidad, Ultra estabilidad y flexibilidad, Adaptación, Retroacción, Información, Importación de energía, Entropía, Homeostasis. Son las características generales y podemos darnos cuenta que esos se aplican tanto a los docentes y alumnos.

2.1.1.- Concepto de sistema en el interés educativo.

Los conceptos que generalmente como docente y alumnos podemos observar y analizar que la educación digamos que tiene un amigo fiel y si todos lo conocemos y se llama la sociedad, la importancia de la sociedad se trata de mantener una convivencia de aprendizaje con nuestros compañeros, aportar la lluvia de ideas, actividades, para así mismo podemos aprender y enseñar de manera segura, conforme con a los alumnos y docente, si nos imaginamos que la educación no son amigos con la sociedad no habrá comunicación, aprendizaje, falta de convivencia, por eso es muy importante tener esas consideraciones. Así mismo la sociedad nos solo se trata de alumnos y docentes sino también la convivencia familiar, la alimentación, el nivel socioeconómico, la salud física y mental, porque desde ese momento tenemos que aprender a socializar con quien sí y con quién no.

En la educación tiene diferentes estructuras por la cual se va trabajando y educando desde la etapa infantil hasta la universitaria, podemos ejemplificar como Aristóteles que hizo mención de 5 etapas y comienza desde I etapa infantil y según su desarrollo y la edad de un alumno va subiendo de etapa por la cual tiene diferentes enseñanzas y niveles educativos. Pero para eso se aplica la evaluación antes de llegar a eso se usa la metodología para así mismo brindar una educación de manera organizada. Tal como ha mencionado John Dewey, para solución de problema es un ejemplo a seguir.

2.1.2.- Tipos de sistema educativos.

A continuación se mencionará la relevancia del sistema educativo tal como la Organización estructural del Sistema Educativo Mexicano: es muy importante conocerlo por la cual está en un artículo que mencionara a continuación con su respectiva característica u objetivo. De acuerdo con la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos,

- Artículo 3º. Todo individuo tiene derecho a recibir educación. El Estado — Federación, Estados, Distrito Federal y Municipios—, impartirá educación preescolar, primaria, secundaria y media superior. La educación preescolar, primaria y secundaria conforman la educación básica; ésta y la media superior serán obligatorias.

“El derecho de la educación, dice Nadine Gordinmer, es un derecho humano tan esencial como el derecho al aire y al agua”. (fuentes, 2012, p.1).

Este artículo se respeta obligatoriamente en las instituciones, así como las escuelas primarias se dice que no se deben rechazar a los alumnos, sin importar si provienen de otras escuelas, localidad, municipios o fuera del estado, lo más importante es que los niños puedan seguir estudiando de manera formal. Así mismo como el nivel preescolar, secundaria y la preparatoria, pero hacemos mención de la universidad pública, generalmente podemos observar y quizá hemos vivido algunas incidencias en cuanto al ingreso, a los jóvenes que

quieran ingresar en una escuela pública, comúnmente se hace aplicando exámenes de admisión, por la cual los alumnos tienen que esforzarse para poder aprobar, contamos con experiencias distintas, puede haber jóvenes que no aprueban los exámenes o la otra es la corrupción, actualmente el gobierno podemos analizar que ahora todo se hace a la política, tal como se hizo mención anteriormente. Se divide de 2 secciones la primera dice que hace la descripción de la organización estructural del sistema educativo mexicano, la segunda sección es el análisis comparativo internacional.

2.1.2.1.- Estructura del Sistema Educativo Nacional (SEN):

A) tipos, niveles y grados: la ley general de educación se menciona que se clasifica en tres tipos de educación: básica, media superior y superior. Eso todos lo conocemos tal como mencionaba los autores que inician desde la etapa infantil, en la educación básica se encuentra lo que es nivel: preescolar, primaria y secundaria. La educación media superior hace referencia al bachillerato en donde los jóvenes tienden a estudiar una especialidad según sus decisiones, claramente sabemos que en el colegio de bachilleres se dice que se certifica de acuerdo a su capacitación, se dice así porque al egresar de la preparatoria son capacitadores por lo que pueden estudiar la carrera según su decisión aunque no tenga nada que ver según su capacitación anterior. En las preparatorias técnicas tal como CECYT, CBTIS, CBTA, CETMAR, CETI, y otras escuelas mas no se egresan como capacitadores al contrario como técnicos, pero en si estudiar la misma especialidad según el campo técnico en el que estudió, lo más importante en tener la certificación, porque para ingresar a la universidad la documentación más importante son los certificados. La educación superior se clasifica en tres niveles así como: superior, licenciatura y posgrado. Porque se trata de formar profesionales, especialistas.

“La universidad esta llamada, por su nombre mismo, mediar entre las culturas, desafiando prejuicios, extendiendo nuestros límites, aumentando nuestra capacidad para dar y recibir y nuestra inteligencia para entender lo que no es ajeno”. (fuentes, 2012, p. 3).

B) las opciones y modalidades, se refiere más que nada a brindar la atención educativa a niños que tengan los 45 días de nacidos ya sea por discapacidades, claramente conocemos que eso se da en diferentes modalidades y atenciones, así como niños, adolescentes y hasta la vejes, por eso son modalidades diferentes y también las educación que se les brindan.

C) Sostenimiento y administración del sistema educativo nacional. Se refiere al artículo tercero que se hizo mención anteriormente por lo que a nivel nacional se respeta y se ha puesto en práctica que eso generalmente se encuentra en función aun que claramente se hizo mención de algunos importantes así como la corrupción en las escuelas públicas.

2.1.2.2.- Análisis comparativo internacional:

Actualmente observamos que existe una amplia diversidad en sistemas naciones, porque sabemos que en el nivel bachillerato, existen escuelas técnicas y escuelas que egresan alumnos capacitadores, existen diferencias porque nos damos cuenta al igual existen alumnos que quieran trasladar una escuela otra si es de la misma escuela técnica si hay posibilidad, un ejemplo si un alumno de colegio de bachilleres y trasladar a una escuela

técnica no se podrá realizar el cambio por lo mismo que no tienen concordancia. Pero si se trata de misma escuela técnica si se puede realizar ya que existe la probabilidad de realizar cambio mutuo. Claro podemos retomar que la educación se divide en niveles diferentes sabemos que eso sirve para poder generar aprendizajes de educación de forma organizada, porque se empieza de nivel más bajo hasta llegar a la universidad, por ello la relevancia de que es en niveles diferentes son de gran responsabilidad y de gran importancia porque de esa manera se pueda aplicar la educación en forma encadenada.

2.1.3.- Elementos de un sistema educativo.

En este apartado se toma en cuenta puntos importantes que actualmente se está ejecutando de manera forma y adecuada, el sistema educativo cuenta con un control o se conforma de diferentes puntos, por ello haremos mención de las siguientes: Los educandos, Los educadores (nosotros), Las autoridades educativas, Los planes, programas educativos, materiales, instrumentos, Las instituciones educativas por parte del Estado y los organismos descentralizados, Las instituciones particulares, con validez oficial, Las instituciones de educación superior autónomas. Es lo que nuestro país y estados se está llevando a cabo en el sistema educativo, pero también los niveles de educación que eso como docentes o alumno conocemos como se va desarrollando y de cómo se inicia de la etapa hasta la superior. También hacemos mención de puntos importantes así como los servicios que se presenta así tal en la actualidad: Educación Especial, Capacitación para el Trabajo, Educación para Adultos y Educación indígena o bilingüe-bicultural. Pero también se presenta las siguientes modalidades tales como: Escuela urbana, Escuela Suburbana, Escuela Urbana Marginal, Escuela Rural, Escuela Indígena. Quizá nos preguntemos porque existen modalidades y servicios, por lo mismo que existen escuelas en los pueblos, ciudades incluso en las comunidades que mayormente existan muchos o pocos alumnos y de eso se trata de que la educación se brinde tal y como mencionaba en el artículo tercero, porque la educación es para todos, y se debe de iniciar en la etapa infantil para generar buenos aprendizajes.

Conclusión.

En conclusión de este trabajo se pudo distinguir y hasta observar que la educación se encuentra en todas partes, ya sea en un salón de clases, en la casa, y permanece en donde quiera que estemos. Gracias a Platón y Aristóteles, también nos brindaron propuestas e ideas muy interesantes desde su punto de vista y claro sus reflexiones, en los temas recién vistos son muy claros y tiene mucho que ver con los autores de la educación, según sus aportaciones de cada quien tiene mucha relevancia ya que de dicha manera se pone en práctica hasta la actualidad hasta con el sistema educativo, porque sabemos las necesidades, la importancia de impartir la educación con los niños sin importar la raza, el lugar, hasta el salón de clases, lo importante es que la educación se brinde hacia los niños tomando en cuenta las estructuras mencionadas, porque son muy importantes, la secretaria de educación pública (SEP) tiene como obligación atender y enseñar a los alumnos, desde los 3 niveles, gracias a la antología me sirvió mucho para realizar la actividad, menciona puntos muy importantes que hasta lo practicamos de la vida cotidiana y claro si comparamos

con la actualidad mayormente se está llevando en práctica, aunque lamentablemente la educación de este ciclo escolar se está llevando complicado por lo mismo la situación que presenta nuestro país y nuestro estado.

BIBLIOGRAFIA.

- EDUCACION por Carlos fuentes (1928-2012)
(Recuperado el 13 de octubre del 2020).
- https://www.ejemplode.com/53-conocimientos_basicos/3567_caracteristicas_de_la_educacion.html.
(Recuperado el 15 de octubre del 2020).
- La educación, teorías educativas, estrategias de enseñanza aprendizaje, Suárez Reinaldo, editorial (trillas Sevilla) 2005.